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ЖИВОТНОВОДСТВО

Обозреватели газеты «Знамя 
труда» свой рейд в с. Алексан-
дровку непременно начинают с 
животноводческой фермы ИП 
«Мычко В.В.». И на сей раз мы 
привычно свернули с централь-
ной дороги влево, направляясь 
к загонам. С тех пор, как отсюда 
вывезли скот Тюменской мясной 
компании, количество КРС за-
метно поубавилось. Несколько 
десятков голов в одном загоне, 
в другом  – не считали, но явно 
мало. 

Свернув за какую-то при-
стройку, увидели основное ста-
до.

На этой ферме скот мясного 
направления. Незаморенный  
– упитанный и с аппетитом жу-
ющий. Некоторое время мы 

«знакомились» с животными. 
Особенно те, что помладше, тя-
нулись на глазок камеры весьма 
бесстрашно...

Тем временем в нашу сторону 
шёл мужчина. Как выяснилось, 
он скотник на этом гурте, зовут 
его Шаропин Алексей Серге-
евич. Работает второй год. До 
этого времени  (с 2004 года) уха-
живал  за импортными салерса-
ми. 

 – Наши бурёнки лучше, к ним 
особого подхода не надо. На-
кормил, напоил вовремя, и отда-
ча получится. Я двенадцать лет 
салерсами занимался, а так и не 
привык к их повадкам. Здесь мы 
работаем в паре с Челноковым 
Александром Александрови-
чем.  Сорок быков у нас содер-

жатся отдельно в базе, отбили 
из общего стада двадцать семь 
тёлочек. Контрольных цифр по 
привесам я не знаю, но сами ви-
дите: скот у нас упитанный.

На заднем плане за крупным 
рогатым скотом «пасутся» ло-
шади. В корм  скоту идёт сено 
и дроблёнка. Сена заготовлено 
сполна. Зимовка была сытой, 
весна тоже будет в этом смыс-
ле без проблем. А уж в мае на 
пастбище животные получат со 
свежей травой полный   вита-
минный сбор.

К сожалению, не удалось 
встретиться с хозяином  – где-то 
по делам хлопочет.

Главу администрации Алек-
сандровского сельского поселе-
ния Галину Николаевну Ящук 
успела застать в кабинете. У 
неё в первый месяц весны забот 
прибавилось. 

Несколько дней назад прове-
ла аппаратное совещание  по 
теме весеннего паводка. Уча-
ствовали руководители сель-
хозпредприятий  и социальной 
сферы  территории. Познакоми-
ла их с распоряжением главы 
администрации района, 
с постановлением алек-
сандровской сельской 
администрации, затем 
совместно обобщи-
ли данные, наметили 
меры.  А следующее 
аппаратное совещание 
будет посвящено при-
ближающейся весен-
ней полевой кампании. 
Здесь тоже пока вопро-

сов больше, чем ответов: обе-
спечение семенами, техникой, 
ГСМ, рабочими руками, установ-
ление чётких параметров посев-
ных площадей и многое другое.

 – Но к 14 марта мы будем го-
товы отчитаться и по этому во-
просу, – сказала Г.Н. Ящук.  – В 
этот день у нас состоится сход 
граждан, и мы затронем все 
аспекты посевной, весеннего 
половодья, пожароопасного пе-
риода и т.д.

         Людмила ДЮРЯГИНА.

На сходе граждан будет что обсудить
Есть такое выражение: «пора 

большого молока». Речь идёт 
о лете, точнее том его отрезке, 
когда зелёные луга и пастбища 
дают бурёнкам высокого каче-
ства корм, а гнус ещё не дони-
мает. Странно, что нет выраже-
ния «пора маленького молока». 
А было бы оно в ходу, не так 
печально бы  смотрелись убы-
вающие показатели по валово-
му надою и надою на фуражную 
корову.

Если в прошлом году на 10 
марта валовой надой по району 
составлял 10104 кг, а на фураж-
ную корову 9,9 кг, то в данное 
время соответственно 8439 кг и 
8,2 кг.

По Петровской ферме надой 
на фуражную корову составляет  
9,4 кг (в прошлом году - 14,1 кг); 
на Ворсихинской ферме вало-
вой надой 1278 кг, на фуражную 
корову – 10,7 кг (в прошлом году 
1732 кг и 13,7 кг); на Готопутов-
ской ферме – 3490 кг и 9,6 кг (в 
прошлом году – 3700 кг и 11,8 
кг). На 214 кг ниже прошлогод-
него валовой показатель на 
Курмановской МТФ, а вот на фу-
ражную корову прибавили почти 
килограмм молока.

Самая высокая товарность 
молока на Ворсихинской ферме 
(96 %), здесь же и самая высо-
кая жирность продукта (4,0 %). 
В целом по району товарность 
составляет 87 %, жирность  3,8 
%.Количество голов остаётся 
прежним - 1127.

      Л.Ильина, С. Головина.

СОБИРАЯСЬ НА ОЧЕРЕДНУЮ 
VI СПАРТАКИАДУ СОТРУДНИ-
КОВ АДМИНИСТРАЦИЙ МУ-
НИЦИПАЛЬНЫХ РАЙОНОВ, 
СОРОКИНЦЫ ХОТЬ И ГОТОВИ-
ЛИСЬ ОСНОВАТЕЛЬНО, НО НЕ 
МОГЛИ УГАДАТЬ, ЧТО УДАЧА 
НА ЭТОТ РАЗ УЛЫБНЕТСЯ ИМ, 
И КОМАНДА СТАНЕТ ОБЛАДА-
ТЕЛЕМ 3-ГО МЕСТА СРЕДИ ШЕ-
СТИ РАЙОНОВ ЮГА ОБЛАСТИ. 

Напомню, что в ежегодной ме-
жрайонной спартакиаде  участво-
вало до этого года пять районов: 
Викуловский, Абатский, Казан-
ский, Сладковский и Сорокинский. 
В этом году на втором круге про-
ведения к ним присоединился 
Ишимский муниципальный район, 
который составил серьёзную кон-
куренцию в борьбе за обладание 
переходящим флагом и кубком.

Встречали викуловцы гостей 
очень гостеприимно, пирогами, 
хлебом и солью. А ещё на протя-
жении всей спартакиады работала 
команда тележурналистов, которые 
каждый вид спорта обыгрывали 
сценически и с чувством юмора 
представляли участников межрай-
онной спартакиады. К слову ска-
зать, викуловцы, молодцы – про-
вели спартакиаду четко, слаженно 
и организованно, было много на-
ходок и новинок, включенных в 
программу спартакиады. После 
традиционного построения команд, 
торжественного поднятия флага, 
которое было предоставлено участ-
нику команды Абатского района 
– победителям спартакиады 2016 
года,  приветствия главы района А.
Криволапова, представления судей, 
команды разошлись по спортивным 
площадкам для начала соревнова-

ний. Соревнования по нескольким 
видам шли одновременно, а потому 
зрителям и болельщикам  скучать 
было некогда.  Каждый старался 
увидеть и запечатлеть побольше 
интересных моментов.  Игры меж-
ду командами по волейболу прохо-
дили «на вылет», при смешанном 
составе игроков – три мужчины 
и три женщины. Игра проходила 
азартно и слаженно. Однако силь-
ные соперники позволили сорокин-
цам в этом виде спорта подняться 
только на пятое место.

Главы районов в это время со-
ревновались в настольном хоккее. 
Здесь также царила дружеская об-
становка и спортивный азарт, то и 
дело звучали шутки, как со сторо-
ны участников, так и болельщиков. 
В упорной борьбе глава района 
А.Н. Агеев стал обладателем треть-
его места, уступив лишь главам 
Викуловского и Абатского районов.

В соревнованиях по бильярду 
нашу команду представлял Юрий 
Банный и Эдуард Шнайдер. На 
проходивших соревнованиях со-
перники очень сильные, и сорокин-
цам ещё ни разу не улыбалась удача 
подняться с последнего места. На 
сей раз фортуна улыбнулась игро-
кам и вывела нашу команду на чет-

вертое место в турнирной таблице.  
Самыми захватывающими, не 

оставившими  никого равнодуш-
ными, стали соревнования по вод-
ному поло. Этот вид спорта для 
нашей команды был проверкой на 
собранность, умение играть сла-
женно, вести грамотно оборону 
ворот и в то же время не ослаблять 
нападение.  Играли замечательно, 
особенно если учесть, что у нас и 
бассейна нет, а значит, и навыков в 
этой игре. Наша команда  шла, что 
называется, очко в очко, не отдавая 
ни одного мяча без борьбы. Игра за 
третье и четвёртое место предсто-
яла с ишимцами. Сыграли вничью, 
со счетом 17 : 17. Но по буллитам 
проиграли и вышли на четвертое 
место.  Проиграли сильному сопер-
нику.

Завершающим этапом соревно-
ваний была водная эстафета. Самая 
интересная, с элементами интри-
ги и неожиданными поворотами 
событий. И здесь, забегая вперед, 
скажу, что наша команда показала 
высший класс! Было очень непро-
сто выиграть сильных соперников 
без навыков держаться на воде и 
при этом выполнять очень слож-
ные задания для всех участников 
команды. В заплыве на скорость 
и толкании мяча были вторыми, в 
гребле на круге – первыми! Это са-
мый трудный этап, который требо-
вал умения удержаться на круге, а 
грести нужно было одним веслом.  
При таких условиях участники то 
и дело оказывались в воде, теряя 
круг. Их разворачивало при ма-
лейшем неправильном движении 
веслом.  Наша команда, учтя ошиб-
ки соперников, выступила достой-

но, не совершив, как мне показа-
лось, ни одной ошибки.  

Завершающий этап эстафеты 
предполагал переправу одного 
участника (женщины) на надув-
ном дельфине в сопровождении 
двух пловцов. Это задание также 
было очень сложным. То девуш-
ки не могли удержаться на сколь-
зком дельфине и падали в воду, то 
пловцы не могли плыть синхрон-
но. Нашей команде удалось опере-
дить соперников. В общем зачёте 
эстафеты сорокинцам досталось 
второе место из шести. Когда шли 
соревнования в эстафете,  бурли-
ла не только вода в бассейне, но и 
эмоции болельщиков. Надо было 
слышать, как азартно они болели, 
выплескивая свои эмоции и стара-
ясь помочь своей команде. 

Подведение итогов и награжде-
ние проходило в районном Доме 
культуры, где по оценке участников 
спартакиады, был показан замеча-

тельный концерт. Номеров было 
немного, но зрелище было достой-
ным продолжением спартакиады 
– несколько песен и хореографи-
ческих постановок просто завора-
живали, дарили также бурю поло-
жительных эмоций и удовольствия. 
Церемония награждения прошла 
торжественно, с передачей эстафе-
ты Ишимскому району. Начальник 
отдела сельского хозяйства (он был 
во главе своей команды) принял 
флаг спартакиады, на котором были 
изображены все пять районов, при-
нимающих участие в спартакиаде. 
Он  пообещал, что в последующей 
флаг  будет обновлён, и пригласил 
всех для участия в VII спартакиаде 
муниципальных служащих 2018 
года в городе Ишиме. 

Таким образом,  сорокинцы до-
мой привезли три кубка призёров 
спартакиады, чему искренне очень 
рады. Молодцы!!!

          Надежда ГУГЕЛЬ.

Сорокинцы в числе победителей

ПОРА «МАЛЕНЬКОГО 
МОЛОКА» - ВЗДОР!

На спортивной арене
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ВНИМАНИЕ! 
ТУБЕРКУЛЕЗ!
Ежегодно 24 марта отмечается 

Всемирный день борьбы с тубер-
кулезом. Основные задачи Всемир-
ного дня борьбы с туберкулезом 
– привлечение внимания к данной 
проблеме, информирование широ-
ких слоев населения о необходимо-
сти своевременного обращения за 
медицинской помощью, привлече-
ние государственных и обществен-
ных организаций к участию в рабо-
те по борьбе с этим заболеванием, 
формирование у подрастающего 
поколения приверженности к здо-
ровому образу жизни.                              

Туберкулез - инфекционное забо-
левание, способное поражать  лю-
бые ткани и органы человека, но 
чаще  локализующееся в органах 
дыхания. 

 Ежегодно миллионы людей на 
земном шаре заболевают заразны-
ми формами туберкулеза. Смерт-
ность от этой болезни очень велика.

В отличие от других микробов, 
микобактерия туберкулеза чрезвы-
чайно живуча: отлично себя чув-
ствует и в земле, и в снегу, устойчи-
ва к воздействию спирта, кислоты  
и щелочи. Погибнуть она может 
лишь под длительным  воздействи-
ем  прямых солнечных лучей, высо-
ких температур и хлорсодержащих 
веществ.

Распространителями  инфекции 
являются больные заразной формой 
люди и животные. Основные  пути 
передачи инфекции воздушно-ка-
пельный, контактно – бытовой, так 
же заражение может  произойти   
при уходе за больным животным,  
при употреблении в пищу молока 
от больного животного.

Факторы  которые  способствуют 
заболеванию туберкулезом:

-неблагоприятные социальные и 
экологические условия жизни.

-неполноценное питание
-алкоголизм, курение, наркома-

ния
-снижение иммунитета
-стрессы
-наличие сопутствующих заболе-

ваний (диабета, язвенной болезни 
желудка  или 12-перстной кишки, 
заболеваний легких)

Основными симптомами тубер-
кулеза  легких  являются: быстрая  
утомляемость и слабость; сниже-
ние  или отсутствие аппетита, по-
теря  в  весе 5-10 кг; повышенная  
потливость, особенно   по ночам; 
появление  одышки при небольших  
физических  нагрузках; незначи-
тельное  повышение  температуры 
до 37 -37,5 градусов; кашель  или  
покашливание  с выделением  мо-
кроты, возможно  с кровью.

При  сохранении перечисленных  
симптомов в течение  трёх недель 
необходимо  срочно  обратиться  к 
врачу-фтизиатру. Почти  всех паци-
ентов, с  впервые  выявленным  ту-
беркулезом, можно  вылечить, глав-
ное – делать это правильно. При 
отсутствии лечения смертность от 
активного  туберкулеза доходит  до 
50% в течение одного-двух лет. В 
остальных 50% случаев  нелеченый 
туберкулез  переходит в хрониче-
скую  форму.  Хронический боль-
ной будет выделять микобактерии  
и заражать окружающих.

Очень важно выявить заболева-
ние в начальной  стадии, и в этом 
нам поможет флюорографическое 
обследование,  его надо  проходить 
один раз в год.  По радиологиче-
ской нагрузке это не опасно. 

В настоящее время при помощи 
флюорографии выявляется око-
ло половины заболевших тубер-
кулезом. Остальные выявляются 
при обращении за медицинской 
помощью. Флюорографическому 
обследованию подлежат лица с 
пятнадцатилетнего возраста, детям 
проводится плановая ежегодная ту-
беркулинодиагностика.

Для  создания  специфического  
иммунитета проводится  вакци-
нация детей  в роддоме вакциной 
БЦЖ, а  также детей  возрасте 7  
и 14 лет при отрицательной пробе  
Манту.

                   Специалист-эксперт 
          территориального отдела
Управления Роспотребнадзора 
               по Тюменской области 
              в г. Ишиме, Ишимском, 
            Абатском, Викуловском, 
                Сорокинском районах 
                              Королева А.С.

«ПЕДАГОГ ГОДА 
СОРОКИНСКОГО 
РАЙОНА – 2017»   
В финале конкурсных ис-

пытаний муниципального 
конкурса «Педагог года Соро-
кинского района – 2017», про-
шедшего 9 марта в актовом 
зале  Сорокинской  СОШ № 1,  
состоялись «Педагогический 
совет» для учителей и «Кру-
глый стол» -дискуссия  для 
воспитателей.  Их темы кон-
курсанткам сообщили лишь 
накануне. 

     В центре обсуждения участ-
ниц конкурса в номинации «Учи-
тель года» находился «Профес-
сиональный стандарт педагога». 
Их задачей было представить 
свою интерпретацию этого ос-
новополагающего  документа, 
содержащего совокупность лич-
ностных и профессиональных 
компетенций учителя (начало  
его применения  по инициативе  
Минобрнауки  России перено-
сится на 1 сентября 2019 года). 

За работой педсовета наблю-
дали члены жюри конкурса. 
Среди критериев оценки этого 
конкурсного задания – понима-
ние проблемы, убедительность 
и аргументация позиции, взаи-
модействие и коммуникацион-
ная культура, творческий под-
ход и оригинальность суждения, 

информационная и языковая 
культура.

Вела импровизированный 
педсовет заместитель директо-
ра по УВР Сорокинской СОШ 
№ 1, учитель литературы и аб-
солютный победитель конкур-
са «Педагог года Сорокинского 
района – 2010» Н.А. Голендухи-
на (на снимке). 

Плавно погрузив конкурсанток 
в тему, Наталья Александровна 
сделала всё, чтобы помочь им 
раскрыться как профессиона-
лам. Этому способствовала и 
сразу установившаяся друже-
ственная, доверительная об-
становка. Участницы конкурса 
уверенно говорили о своём ви-
дении профстандарта с учётом 
личного опыта, профессиона-
лизма, эрудиции, а также за-
явленной методической темы, 
подкрепляя сказанное вескими 
аргументами.

Согласно профстандарту, рос-
сийский учитель сегодня должен 
не только уметь планировать и 
проводить учебные занятия, 
как это было раньше. Теперь 
требований к нему гораздо 
больше, и в работу вводится 
множество задач.  Так, каждый 
преподаватель должен иметь 
высшее образование. Наряду  
с безупречным  владением сво-
им  предметом он  должен быть 
ещё и профессиональным пси-
хологом, уметь работать во всех 
типах классов с детьми всех 
категорий: с обучающимися, 
проявившими выдающиеся спо-
собности; с обучающимися, для 
которых русский язык не являет-
ся родным; с обучающимися с 
ограниченными  возможностями 
здоровья.  Каждый преподава-
тель также должен владеть раз-

ными уровнями ИКТ-компетент-
ностей  и  «методами обучения, 
выходящими за рамки учебных 
занятий», знать иностранный 
язык (чтобы «совместно с уча-
щимися использовать иноязыч-
ные источники информации») и 
т.д. Причём, все эти умения учи-
тель должен применять незави-
симо от возраста детей. 

Вокруг этих положений и шёл 
обстоятельный разговор.

 Мнение, что профстандарт 
– документ продуманный и 
вполне выполнимый, что он 
является ориентиром  для про-
фессионального развития педа-
гога, указывающим ему, в какую 
сторону расти, поддержали все 
конкурсантки. Но к некоторым 
положениям стандарта у них 
возникают вопросы. Например, 
говоря об обязательном выс-
шем образовании для всех пе-
дагогов, всё же надо помнить, 

что подготовка многих специ-
алистов (учителей начальных 
классов, учителей музыки и т.д.) 
ведётся средними профессио-
нальными учебными заведени-
ями.  

Ещё одна мысль: профстан-
дарт – рамочный документ, но 
как можно втиснуть в рамки тре-
бований творческого, талантли-
вого  учителя?

    Участницы обсуждения  де-
лилась своими опасениями по 
поводу того, что учителю, не об-
ладающими специальными зна-
ниями и практикой, вменяется 
в обязанность обучение детей 
всех категорий. Но, если даже 
педагог и овладеет квалифи-
кациями психолога, логопеда, 
дефектолога, будет ли у него 
возможность получить необхо-
димые медицинские знания?

   Интересных мнений было 
много, подходы к интерпрета-
ции обсуждаемого документа у 
всех были разные, но в одном 

конкурсантки были солидарны: 
стандарт, безусловно, необхо-
дим, так как назрела насущная 
в нём необходимость.

   Дискуссия  участниц номи-
нации «Воспитатель года», ко-
торую провела ведущий специ-
алист отдела образования 
администрации района, победи-
тель  конкурса лучших учителей 
в рамках реализации ПНП «Об-

разование» Е.М. Король,  была 
построена вокруг высказывания 
российского психолога В.И. Сло-
бодчикова: «Качество дошколь-
ного образования – это качество 
жизни ребёнка». Здесь тоже 
прозвучало много интересных 
мыслей и идей, отражающих 
позиции конкурсанток по теме. 
Это конкурсное задание проде-
монстрировало их умение вести 
профессиональный диалог, под-
бирая необходимые аргументы.

Участницы номинации «Вос-
питатель года» (слева – на-
право): Е.В. Воробьёва, Ю.А. 
Вагнер, Т.В. Шепелева

 Конкурс  завершился. А это 
значит, что  бессонные ночи, 
волнения, тревоги конкурсантов 
уже позади. Об  итогах профес-
сионального состязания лучших 
педагогов района читайте в сле-
дующем номере «ЗТ».

 
 Марина ЛАКМАН.
  Фото автора.

            Конкурсанты обсудили 
    профстандарт педагога

Из  редакционной  почты

 За доброту сердечную – 
               спасибо!    
 На днях в редакцию пришло письмо от Натальи Трофимовны 

Петриковой, Веры Васильевны Мирошкиной,  Матрёны Ивановны 
Петриковой и других жителей Калиновки почтенного возраста. В 
нём калиновцы благодарят работников сельского Дома культуры за 
доброту, чуткость и внимательное отношение к пожилым людям. 

Они пишут:
   «Многим из нас в силу возраста и состояния здоровья уже из 

дома-то выйти трудно, не то, чтобы сходить на праздничное 
мероприятие в СДК. Так вот, в мужской и женский праздники СДК 
сам к нам пришёл, чему мы очень-очень  рады! 

Заведующая клубом Валентина Семёновна Преснякова и библи-
отекарь Ольга Дмитриевна Шатунова вместе с ребятишками, 
которых в Калиновке осталось всего трое – Таня Никитина, Ваня 
Левин и Дима Никитин, с поздравлениями, подарками и концер-
том посетили каждого из нас на дому. Ах, как же это приятно, 
когда к тебе обращаются с поздравлениями эти замечательные, 
добрые люди! Дом как будто наполняется светом и теплом. 

А ещё он наполняется проникновенными стихами и песнями, 
идущими прямо из души юных исполнителей. Хотим заметить, 
что так бывает во все праздники. За это калиновским  светочам 
культуры и нашим  юным друзьям – низкий от нас поклон и поже-
лания здоровья, счастья и творческих успехов в их нелёгкой, но 
такой нужной людям работе!»

Таким письмам и мы, редакционные работники, весьма рады. Тра-
диция собирать за праздничным столом ветеранов, пожилых людей   
- очень полезная в наш стремительный век. Только в единстве по-
колений возможно  движение в будущее. Так держать, калиновцы!

             Марина ЛАКМАН.

           И всё-таки весна!


